

VIGOROSO PROGRAMA DE EXPANSION EN EL ASIA ORIENTAL

CONTINUA EL COMBATE NAVAL AEREO ANGLICO - ITALIANO

Así lo informa oficialmente el comunicado de guerra italiano, que dice tenerse la casi certeza de que uno de los buques británicos fué hundido y dos destruyéndose gravemente averiados a tal punto que uno de ellos tuvo que bajar sus botes salvavidas

También informa que un portaviones inglés fué detenido por la explosión de una poderosa bomba que estalló a su bordo produciendo un incendio que fué visto por los aviadores italianos

Informa la agencia Stefani que numerosos aviones italianos cargados con bombas de altos explosivos empezaron a salir de todos los aeródromos para atacar a las fuerzas aeronáuticas británicas y otros objetivos enemigos en el Mediterráneo

Agrega que las fuerzas aéreas italianas informan que las flotas navales británicas se dirigen, generalmente, hacia los puertos de Egipto

ROMA, 12. UP. Se comunicó que el combate aéreo naval entre fuerzas inglesas e italianas comenzó a principios de semana prosigue aun. Agrégase que los aviones italianos bombardearon con éxito a los buques de guerra británicos en la zona de Malta hundiendo un (PASA a la Pág. CUATRO)

Convinieron en desarrollar el ejército y la marina de Japón. Lo harán a pesar de los riesgos de chocar con los intereses norteamericanos o ingleses

La marina japonesa dispuesta a apoderarse de las concesiones extranjeras en China, o intensificar el bloqueo contra Hong Kong y a ocupar la plaza así como la Indochina, llevándose a cabo la penetración nipona en Borneo y las Indias holandesas

SHANGHAI, 12. UP.—En los círculos responsables se expresó a la United Press que el ejército y la marina japonesa conviniere en desarrollar un vigoroso programa de expansión en el Asia Oriental y los mares del sur a pesar de los riesgos de chocar con los intereses norteamericanos e ingleses. La marina de guerra nipona se habría propuesto lo siguiente: primero, apoderarse de las concesiones extranjeras existentes en China; segundo: intensificar el bloqueo contra Hong Kong y eventualmente ocupar la plaza; tercero: ocupar por las armas la Indochina; cuarto: llevar a cabo la penetración nipona en Borneo inglés y las Indias Holandesas.

POSTERGADAS LAS DEMANDAS REVISIONISTAS HUNGARAS

SEGURA LA ACEPTACION DE ROOSEVELT

Así lo hacen ver los líderes demócratas una vez informados por los dirigentes del New Deal

Muchos políticos veteranos opinan que el nombre de Roosevelt será el único que se presente en la convención para la presidencia

También está en marcha un movimiento para incluir a Hull como candidato a la vice presidencia

CHICAGO, 12. UP.—Aumentan los indicios de que Roosevelt se presentará para la reelección pues los líderes demócratas han sabido de los dirigentes del New Deal en Washington que la aceptación de la candidatura es casi segura. Muchos políticos veteranos opinan que el nombre de Roosevelt será el único

que se presente en la convención para la presidencia. También está en marcha un movimiento para incluir a Hull como candidato a la vicepresidencia de modo que el asunto de la política exterior se convertirá en uno de los principios de la plataforma para (PASA a la Página TRES)

Tal se deduce de la declaración del ministro Teleki de que numerosos soldados húngaros, actualmente bajo las armas, serán enviados al campo a recoger la cosecha.

Se considera este anuncio como el primer paso hacia la desmovilización del ejército húngaro. BUDAPEST, 12. UP. En un discurso que pronunció ante el partido de unión nacional el primer ministro conde Teleki describió a un entrevistado con el canciller Hitler en Munich e implícitamente confirmó la creencia de que se acordó postergar las (PASA a la Pág. CUATRO)

10 Cts - NOVEDADES - 10 Cts

Nº 1324. Director: Rafael Soley. Año V
San José, Viernes 12 de Julio de 1940

PETAÏN ASUMIO EL PODER.

PROMULGADAS POR PETAÏN LAS NUEVAS BASES CONSTITUCIONALES DE FRANCIA

EL JEFE DEL ESTADO TIENE PLENOS PODERES GUBERNATIVOS, NOMBRANDO A LOS MINISTROS QUE SERAN RESPONSABLES UNICAMENTE ANTE EL.

Asume el poder legislativo y promulgará y hará ejecutar las leyes. Nombra a todos los empleados civiles y militares cuya designación no se establezca en otra forma; tiene el mando de las fuerzas armadas, puede declarar el estado de sitio, tiene el derecho de perdón y amnistía y ante él estarán acreditados los representantes de naciones extranjeras.

VICHY, 12. UP. Hoy fué promulgada en Vichy la nueva Constitución francesa, que dice así: "Henry Philippe Petain"

mariscal de Francia, ordena las siguientes bases constitucionales, conforme a la ley del 10 de julio de 1940: Artículo 1º El Jefe del Estado es el mariscal de Francia. (PASA a la Pág. CUATRO)

Lebrun no opuso resistencia al ser informado por Petain de su decisión e hizo entrega de la presidencia

El mariscal declaró que procedía de acuerdo con los poderes supremos conferidos por la asamblea.—Con ese trascurso terminó la tercera República Francesa

VICHY, 12. UP. El mariscal Petain hizo saber esta mañana al Presidente Lebrun que se proponía asumir la presidencia con el título de "jefe del Estado" de acuerdo con los poderes supremos que han conferido la Asamblea nacional. Lebrun no opuso ningún reparo terminando con este traspaso la tercera república.

PODERES PLENOS AL MARISCAL PETAÏN

VICHY, 12. UP. El Diario Oficial publica hoy el texto de la nueva constitución francesa dando al mariscal Petain plenos poderes.

TURQUIA SE MANTIENE FIEL A SUS AMIGOS

No tiene intenciones agresivas contra sus vecinos y no cree que estos países las tengan contra ella

En la situación presente no veo que exista ningún peligro inmediato para Turquía.—Declaró el ministro turco Saydam en un discurso a la nación

ESTAMBUL, 12. UP. El primer ministro turco Refik Saydam en el discurso pronunciado en la Asamblea Nacional declaró "Turquía se mantiene fiel a sus amigos, no tiene intenciones agresivas contra sus vecinos y no cree que estos países las tengan contra Turquía". Saydam agregó: "En la situación presente no veo que exista ningún peligro inmediato para Turquía. Turquía no debe dejarse impresionar por la propaganda".

CONTRABANDO DE MERCADERIAS EN PANAMA.

UN INDIVIDUO DE APELLIDO MIRANDA FUE QUIEN LO INTRODUJO Y CONSISTE EN ROPAS DE SEEDA.—FUE CAPTURADO POR EL RESGUARDO DE HOME CREEK Y CONDICADO A LIMON A LA ORDEN DE LAS AUTORIDADES JUDICIALES

Informa el inspector provincial de hacienda de Limón del contrabando de mercaderías que fué descubierta por el resguardo fiscal de Home Creek. Se tenía sospechas de que por ese lugar se lograba introducir pequeñas cantidades de mercaderías sin pagar los correspondientes derechos de aduana, por lo que se ha venido vigilando especialmente.

Tal vigilancia dió por resultado sorprender a un individuo de apellido Miranda cuando en un gran paquete llevaba ropa interior de seda para señora,

sobre camas, fundas, tapetes, etcétera, todo de seda, por lo que su valor tiene que ser considerable.

La fué decomisado, quedando detenido. Se le trasladó a Limón en donde está a la orden de las autoridades judiciales para su juzgamiento y castigo.

LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Vibraciones del Minuto

CENTRO DE HIGIENE Y ASISTENCIA RURAL

Quiénes hemos ido, por nuestra condición de periodistas, de uno al otro confin del país, campándonos en las necesidades de los pueblos, huroreando en la forma en que viven las gentes para traer luego a las columnas de la prensa, con un fin constructivo de previsión, el resultado de las observaciones hechas, no podemos silenciarlos ante aquellos aspectos de la vida pública que tiendan a imprimir un sentido nuevo a las funciones de la asistencia social, — función, hoy por hoy, — de las más importantes del Estado, y que está comprendida como factor fundamental en el trascendental plan de salubridad y asistencia social que viene desarrollando el señor Secretario de Salubridad Pública doctor Luján Fernández, en un todo de acuerdo con las ideas expresadas en su mensaje inaugural al Congreso por el señor Presidente de la República, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia.

Registra hoy el diario LA TRIBUNA la noticia de la fundación del primer centro de higiene y de asistencia rural con que contará el país. Ha ordenado la Secretaría de Salubridad Pública construirlo en el lejano cantón de Puriscal. La medida es acertada y responde en un todo, a las aspiraciones y necesidades de los habitantes de esa porción de la provincia josefina, donde miles de costarricenses luchan con bravura en la conquista de la vida, arrancando a la tierra con el sudor de su cuerpo, con el esfuerzo denodado que caracteriza al campesino tico, la riqueza que es veneno de felicidad para quienes cultivan el agro y para quienes, dedicados a otras actividades, acuden a los mercados en busca de esos productos.

Pero el problema sanitario en Puriscal es serio. Demasiado serio podríamos asegurar. La secretaria de Salubridad en épocas anteriores y la Institución Rockefeller también, han amunado esfuerzos por resolverlo. Sin embargo, a esto no se ha llegado por desgracia. De aquí que la medicina y Asistencia Rural, viene a ser un aporte digno de procurar la creación del Centro de Higiene y Asistencia Rural, viene a ser un aporte valiosísimo para la resolución metódica y científica de ese serio problema.

Y ahora pasemos a otro aspecto que es parte del mismo asunto, aun cuando por su extensión, cobra mayor importancia. Nos referimos al plan de creación de centros de higiene y asistencia rural que abarcan tres funciones esenciales: higiene; asistencia social y maternidad. El sólo enunciado de estos tres aspectos está indicando ya, con claridad meridiana, su trascendencia. No son simples enunciados. Son planes de efectiva

realización, dentro de las condiciones prevalentes en el país y sus resultados, no se harán esperar. En otros países se ha experimentado ya con gran éxito el establecimiento y mantenimiento de tales centros. Merced a ellos ha sido posible desarrollar una larga labor de vastas proyecciones en pro de la salud de los pueblos, mejorando el standard médico de asistencia, por desgracia en algunas de nuestras regiones, tan bajo; y siendo su labor en gran parte educativa y por ende, de previsión, la esfera de acción de estos centros crece y se multiplica.

Nos hemos referido así, grosso modo, a las funciones en sí de estos centros. En la nota que sirve de base a este sencillo comentario, se expresan también los estilos para las construcciones, la forma como trabajarán dichos institutos rurales de asistencia. Son aspectos tan sólo, pero quiere dárseles un carácter que esté más en consonancia con el medio, con sus necesidades, con sus propias características. Esto es preciso apuntarlo, no obstante, repetimos, ser tan sólo un aporte del vasto plan.

Hay otro aspecto que no debe escapar en este ligero apunte, para que de su enunciación se colija la importancia de estos establecimientos. Se ha hablado bastante del serio problema que confronta el Hospital San Juan de Dios, como centro general y central de hospitalización. Sabido es que esta centralización, como muy bien lo decía el doctor Castro Cervantes, alguna vez, no es conveniente. Y no lo es, porque difícilmente se puede atender en la forma que sería de desear a más de mil doscientos pacientes. El establecimiento de estos centros rurales sin contar a tantos otros que esperan turno y lu van a ser en gran parte a solventar el problema, porque aparte de que servirán como centros curativos de "primera instancia", por decirlo así, merced a su función de centros que realizarán una campaña educativa vigorosa, evitarán mucho la propagación de ciertas enfermedades que son las que causan el mayor número de internamientos en el San Juan de Dios.

Una hábil distribución de estos centros, como ahora pretende y desea el señor Secretario de Salubridad Pública, doctor Luján Fernández, servirá, repetimos, para la solución práctica y ordenada de muchos problemas que sería difícil y quizás hasta imposible resolver enfocándolos al momento y sin atender a las condiciones prevalentes en cada zona del país y por ende, a sus necesidades. Felizmente la Secretaría de Salubridad Pública está enfocando el problema tal como debe ser, y por eso que buenos resultados está llamado a derivar el país.

LAS INCONSTANTES.

LA MUJER

Hermosura y nervios, belleza, desdén, orgullo. Eres frágil porque te enamoras de un perfume, de una flor, de una piel teñida.

Eres frágil porque tus cabellos ondulan a merced del viento, porque tus ojos jamás descansan, porque tu vaho es la brisa del pudor convertida en voluptuosidad, el marco de una virginidad fogosa, la huella silenciosa del misterio.

El amor es tu hoguera; allí te incendias. El amor es tu altar; allí está tu cáliz. El amor es tu crepúsculo; allí están tus esplendores y tus sombras.

Tú vives del recuerdo; eres la frívola adorable, la nodriza

divina que reparte la ambrosia y da el bechaje a los profanos del santo himeno.

Tú puriticas o corrompes. Eres angel, eres estatua, eres esfinge.

LA MUCHEUMBRE

La carne hecha mármol, la masa inconsciente e histérica; un ronquido de beodo que acompaña las pantomimas de un payaso, glorificando lo que ayer despreció. La entusiasmo la voz potente de un tribuno o el sonido seco de un cuerno; se embriaza con la música y con la pólvora; es un tejido enorme de nerbios excitados por la impresión del momento, dominados por la mueca exagerada de un saltimbanco. De-

troza por un símbolo, arroja incienso y flores ante la espuma criminal de un lago de sangre. Desaparece la idea de humanidad ante un personalismo pasajero. Es un titán que se convierte en niño.

La animación de la fiebre, la voluntad en el decaimiento de las grandes crisis, el vértigo enervante de las agrupaciones, y después, nada, decepción; caen los falsos ídolos, y la misma masa que los elevó se alza poderosa para aplastarlos. Es la ola humana; tiene la ironía de la nube y los caprichos de la mujer.

LA OLA

Allá viene la ola, la pérdida, la hía caprichosa del viejo

*Una trasnochada!
Una Pastilla Oriental!*

MIS AÑOS.

Por MYRIAM FRANCIS

La vida ha ido poniendo entre mis brazos mis años mejores, y yo me aprieto contra el pecho como si fuesen un haz de rosas...

¡Mis años! radiantes como las rosas, con todos sus aromas y todas sus espigas!

¡Mis años! Con cantos de fuente y rumor de olas, dulces como miel de panales y fugitivos como velas hechas al viento!

Y han ido pasando con suavidad y rapidez de vuelo de gaviotas.

Unos dejaron recuerdos de amapolas de oro, y otros dejaron perfumes de reseda. Algunos, mis de vals; éstos, murmullos de rez y nubes de incienso; aquellos, a tar de panales de los que rurbanaron al Olvido; los otros, remansos de calma junto a un libro atado...

Y así, sobre la zona intermedia entre la Vida y la Muerte, se va deshojando las rosas de mis años al viento de todas las quimeras...

ebrio; se estremece, es frágil como la nube, nerviosa como su hermana la mujer. Viene rizada con su blanca blonda de espumas, cantando la canción del naufrago, y bromeano y riendo setiende negligentemente sobre la playa y besa la arena; pero el anciano hecho de sal se enfurece y la llama con su voz ronca; ella, atemorizada se retira melancólicamente y se aleja suspirando hacia otras playas, mientras que el viejo gruñe y siente celos.

Allá ya la ola, la pérdida, la hija caprichosa del viejo ebrio; ya olvidó la orilla que besó al nacer el día. Se oculta el sol, y ella sigue su marcha, bromeano y riendo, con sus cadencias melodiosas, relampagueando plata, a otra costa de cerros muy verdes, donde hay caracoles, conchas, grandes peñas, moluscos que duermen.

LA NUBE

Se desprezara voluptuosamente bajo la arcada del misterio; ella ha creado el país de los sueños, es la encargada de hacer variar panorama místico; creó las sombras y creó el amor; es la céntrica errante, la bohemia mágica. Forma el alba, se mancha de carmín, se

envuelve en peals de oro luminoso, se tiñe de rubio. Es el vel de novia; luego una flecha, un león, un haz de espigas, un destello, una corona laureles, un manto funerario y se pierde, lejos, muy lejos vaporosa, pálida, para aparecer en otras regiones salpicadas de luz, sangrienta, tormentosa, vestida de negro.

Reina del aire, tú fecundaste la madre tierra, tú adunas traje blanco de la aurora, traes la alegoría a la leyenda bíblica que formó el cielo y vivinizó el color azul, tú eres grada porque vives en el alba, tú eres diosa porque es adorada; pero eres variable, eres deslenable. Simbolizas, ideal eres la ironía.

PEDRO CESAR DOMINI



BENITIN Y ENERS

Por GUD FILMES

ENEAS: ¿ME QUIERES CAMBIAR UN PESO?
SI CERO QUE SI

DON TORCHATO: ¿COMO CAMBIAR UN PESO POR ESTE MENUDO?
SEGURO

FLORENCIO: ¿SI HOMBRES ME CAMBIAR ESTE PESO?

¿POR QUE CAMBIAS Y VUELVES A CAMBIAR ESTE PESO TANTAS VECES?

AH, POR QUE TARDAS O TEMPRANO ALGUN SE EQUIVOCAS Y TE ASEGURO QUE NO SEGE YO.

LORD SIDNEY: ¿ME CAMBIA UN ESTERILLETE DE CINCO PESOS?

PODERES DICTATORIALES PARA los GOBIERNOS del INTERIOR, TRABAJO y AGRICULTURA

FUERON INVESTITOS DE ESOS PODERES PARA LA SOLUCION DE LOS PROBLEMAS CIVILES, OBREROS Y AGRICOLAS QUE PUEBAN SURGIR A CONSECUENCIA DE CUALQUIER INTENTONA DE INVASION POR PARTE DE LOS ALEMANES. — LAS FACULTADES EXTRAORDINARIAS TIENDEN A PERMITIRLES LA ADOPCION Y APLICACION DE MEDIDAS TIENDIENTES A CONTENER Y NEUTRALIZAR EL ESPERADO ATAQUE.—

LONDRES, 12. UP. Los ministros del interior trabajo y agricultura por orden emanada del consejo de la comuna fueron investidos de poderes dictatoriales para la solución de los problemas civiles, obreros y agrícolas que puedan surgir a consecuencia de cualquier intento de invasión por parte de los alemanes. Las facultades extraordinarias delegadas a esos ministros que son sir John Anderson, Ernest Bevin y Robert Hudson respectivamente tienden a permitirles la adopción y aplicación de medidas tendientes a contener y neutralizar el esperado ataque nemigo.

50 MIL SOLDADOS BLANCOS TIENE ITALIA EN LIBIA

LONDRES, 12. UP. En círculos autorizados se expresó que las fuerzas británicas de Egipto tienen frente a sí unos 50 mil soldados italianos blancos en la Libia. Se reveló que desde la entrada de Italia en la guerra hasta el 20 de junio las tropas británicas dominaron una zona de cien kilómetros dentro de la frontera italiana.

LEGAN A LISBOA 500 REFUGIADOS AMERICANOS

LONDRES, 12. UP. El corresponsal de la Exchange Telegraph informa desde Lisboa que llegaron de España dos trenes con quinientos refugiados estadounidenses, que partirán desde esta en los barcos *Franklin* y *Exeter*. Actualmente hay en Lisboa dos mil trescientos refugiados, incluso el cuerpo diplomático y consular de Bélgica, Holanda, Francia, Noruega y Dinamarca, así como los voluntarios que servían en la Cruz Roja.

URUGUAY REALIZA CONVERSACIONES PARA LA COMPRA DE ARMAMENTOS

MONTEVIDEO, 12. UP. De acuerdo con una resolución formulada por la UNITER PRUSS por el ministro de la defensa general Julio A. Roldetti, actualmente el gobierno uruguayo realiza conversaciones diplomáticas con los gobiernos de países amigos relacionadas con las compras de armamento para el ejército del Uruguay. Se acuerda que recientemente el parlamento uruguayo sancionó un proyecto de ley destinando siete millones que serán utilizados en oro para tales adquisiciones, único Roldetti no mencionado antes eran los cuatro países amigos se supone que son Argentina, Brasil, Estados Unidos y España. Creese posible que en esta medida se recurra para sus pagos al sistema de treque.

OMBARDEADO BOULOGNE SUR MER POR AVIONES INGLESES

LONDRES, 12. UP. La aviación británica derribó el primer avión enemigo de la tarde de hoy en un combate aéreo sobre el norder de Escocia poco después del mediodía. Con este y otros anteriores incluido en el comunicado alcanzan a 101 los aviones enemigos derribados en cerca de las islas atlánticas. Alrededor de las trece horas anteriores en funcionamiento las bombas en un pueblo cercano de la costa del suroeste. Anteriormente la aviación germana bombardeó en puntos dispersos la zona suroeste sin ocasionar víctimas daños apreciables. Los cuatro aviones alemanes de bombardeo derribados esta mañana sobre el canal de la Mancha formaban parte de una dotación de doce que se había un ataque contra la navegación. Los británicos anunciaron también pero sin detalles que anoche la aviación inglesa efectuó varios raids sobre los territorios ocupados por los alemanes. Se resume que esos raids incluyeron el bombardeo de Boulogne donde

los incendios que estallaron fueron tan violentos que podían distinguirse desde la costa británica. Tres aviones ingleses no regresaron de dichos raids.

EN VIAS DE ARRREGLO EL INCIDENTE AMERICANO JAPONES

SHANGHAI, 12. UP. Los diarios *Taku* y *Sinsapan*, diarios del ejército, abandonaron su violento tono antieramericano y predicen hoy un pronto arreglo de la incidencia reciente. Marineros norteamericanos y militares japoneses se reunieron a pedido de los japoneses para solucionar el incidente de la gendarmaría; no se legó a ningún acuerdo, pero las autoridades se muestran optimistas.

VOTO DE CONFIANZA AL GOBIERNO TURCO

ESTAMBUL, 12. UP. La Asamblea Nacional dió un voto de confianza al gobierno por unanimidad.

NEGOCIACIONES DIPLOMATICAS DE JAPON

TOKYO, 12. UP. Se informó que el gobierno japonés enviara en breví al ex-embajador en Polonia Saitchi Saeo a las Indias Orientales para que tenga a su cargo las negociaciones diplomáticas. Como las relaciones con esa zona han asumido mayor importancia en vez del consúl general se envía ahora un representante con cargo de embajador.

REGOCIDOS LOS SOBREVIVIENTES DE UN BARCO TORPEDEADO

LONDRES, 12. UP. Sobrevivientes del barco torpedeado el dos de julio frente a la costa nortociente de Irlanda donde se hundió, desembarcaron anoche en un puerto irlandés. Se informó que el capitán y otros 21 tripulantes fueron recogidos por buques de guerra británicos a 200 millas de la costa.

LLAMADO EL EMBAJADOR CRAIGIE

TOKYO, 12. El Hechi Nichi do que el gobierno británico desee so de evitar que se afiancen las relaciones del Japon, Alemania e Italia decidió llamar al embajador sir Robert Craigie quien se convirtió en motivo de indignación para los japoneses a raíz de las conversaciones de Tokyo y el Tientsin y el verano último. Agrega que Craigie saldrá del Japon via Estados Unidos a mediados de agosto.

EL COMITE INVESTIGADOR DIES ENTRA EN RECESO

AUSTIN Tejas, 12. El comité investigador sobre las actividades anti-norteamericanas que preside Martín Dies entró en receso para permitir la convocatoria de cien testigos. Dies ha manifestado que aumentaban las pruebas de que muchos descontentos de alemanes en Estados Unidos habían debido en viar, con la excusa de destinarse a fines de beneficencia, su dinero a Alemania, donde en breví parte se le utilizaba para el plan armamentista.

MANIFESTACIONES DE LORD HALIFAX

LONDRES, 11. UP. — Lord Halifax, en su declaración en la cámara de los llores sobre la situación en el Mediterráneo oriental, manifestó que desde que Italia entró en la guerra Gran Bretaña nunca presionó a Egipto para que declarara la guerra a Italia. Inglaterra, dijo, se propone cumplir sus compromisos de defender a Egipto, cuya independencia se encuentra amenazada.

Expresó que "el pueblo egipcio comprende perfectamente bien que sus intereses están íntimamente ligados a los nuestros. Este pueblo escucha las palabras italianas plenas de promesas con las fundadas sospechas". Agregó que por lo tanto Gran Bretaña expresó a Egipto que debía adoptar nuevas medidas de defensa exterior y de seguridad interior. Dijo que durante la memoria de la caída del ministro italiano y su personal de Egipto estos y otros agentes "insinuaron que si Egipto desconocía su tratado quizás se evite las peores consecuencias de la agresión italiana. Al referirse a la nueva crisis en los Balcanes y a la conferencia de Hitler con Ciano dijo que confiaba en que las naciones de Europa oriental y cerca oriente permanecerían fieles a los principios democráticos. Expresó en este sentido: "La cámara habrá observado que los alemanes están desplegando gran actividad para crear sospechas en todos los lugares que les es posible, tanto en los Balcanes como en cercano oriente, con la esperanza de hacer a estos países víctimas de la política alemana. Pero aporto la esperanza y creo que los pueblos de esas regiones no se dejarán engañar después de la experiencia y que permanecerán fieles a los principios por los cuales luchamos y por los que me gusta pensar que estamos demostrando que somos capaces de prestar ayuda y protección a nuestros amigos de esa parte del mundo."

Brevemente refirióse a la situación de la política francesa en Alejandría para hablar de Palestina, donde según dijo la situación es normal "con excepción de algunos puntos aislados". Dijo que los árabes expresaron su satisfacción por haberse resuelto a los tribunales militares la facultad de sentenciar a muerte, así como también por haber dispuesto la libertad de numerosos árabes que se encontraban en campos de concentración. "La comunidad judía, dijo, coopera amablemente en las medidas de defensa que requiere la actual situación. La cooperación de los árabes que ven lejos las perspectivas de que se aplique en Palestina los métodos de colonización empleados por los italianos en Libia, es una cooperación no menos entusiasta"

No Se Ocupa De Sinapismos

No vale la pena ponerse a mezclar mostaza y harina con agua cuando para aliviar el dolor, irritación o tensión solo basta un poco del Masceol—inguento claro y blanquecino fabricado a base de aceite de mostaza.

Musterole ofrece alivio pronto en casos de resaca o mal de garganta, bronquitis, tos, crup, torcedura, asma, neuralgia, dolor de cabeza, congestión en el pecho, pleuresia, reumatismo, lumbago, dolores de la espalda o coyunturas, torceduras, musculoes doloridos, contusiones y catarras de pecho (cuando prevenga una pulmonía).

Se venden en las boticas en pomos o tubillos.

MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Se pone en conocimiento del público que esta Municipalidad en sesión que celebró el 2 del corriente mes, tomó el acuerdo N° IX, el cual, entre otras cosas, dispone lo siguiente:

"2º—Conceder un plazo de 30 días a todas aquellas personas que hayan construido en fundos de propiedad municipal, para que se presenten a la Gobernación de la Provincia a llenar los arreglos correspondientes.

Publíquese el aviso respectivo en los diarios nacionales y en la *Gaceta Oficial*."

San José, 4 de julio de 1940.
J. R. PERALTA
Gobernador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

MANDATO DEL BRASIL SOBRE LAS GUAYANAS, SUGIERE LA PRENSA BRASILEÑA

RIO DE JANEIRO, 11 UP.—El vespertino "A Noite", de tendencia socialista, publica un artículo cuyo título a ocho columnas dice: "Mandato del Brasil sobre las Guayanas". El artículo expresa: "La cuestión de las posesiones europeas en América es debatida desde hace semanas en vista de la situación especial en que se encuentran los países europeos que todavía tienen colonias en el continente americano. Como se sabe, el gobierno de Estados Unidos, interpretando el pensamiento de los demás estados hizo en el mismo sentido una declaración oficial; una nota diplomática enviada a Berlín precisó el pensamiento americano en términos categóricos y declaraciones posteriores fijaron la actitud de los países de América en tal asunto. Entre las diversas naciones americanas, incluyendo naturalmente al Brasil, ha habido también un intercambio permanente de opiniones en las últimas semanas. El Brasil de hecho tomó una iniciativa a la que se refiere el telegrama que publicamos en la primera edición, que tomó todavía más claro el pensamiento americano. El cañeller doctor Oswaldo Granha, en contacto permanente con Washington desarrolla una gran actividad en el sentido de resguardar al continente americano de las sorpresas causadas por las transformaciones que sufre Europa. La experiencia de los mandatos iniciados por el tratado de Versalles y ejecutado por la Liga de Naciones, es universalmente conocida. Después de eso hubo un caso americano idéntico, que también dió excelente resultado. Fué el mandato sobre Leticia, del cual participó el Brasil. Establecida en forma definitiva como todo lleva a creer que quedará esta doctrina, cabe al Brasil un papel preponderante respecto de las colonias francesas y holandesas. Legítimo y natural sería que el Brasil recibiese el mandato en esa zona, porque sus intereses en todos sentidos le imponen esa actitud. Será exigido y resuelto en definitiva por la conferencia de la Habana, en donde todos los países americanos tendrán que resolver todos los problemas principales de la situación actual. América, refugio de paz y hoy la única zona de tranquilidad, desea asegurar y garantizar esa tranquilidad permanente que sólo la paz podría traer. Este es objetivo trascendental en su política ya secular, con el cual Brasil trabaja y coopera en todos los sentidos".

PUBLICADAS LAS BASES DE LA NUEVA CONSTITUCION FRANCESA

VICHY, 12. UP.—El diario oficial de Francia ha publicado hoy el texto de las bases para la nueva constitución dictada por Petain al país en su carácter de jefe del estado francés. Las bases de la nueva constitución constan de tres títulos o actas constitucionales por la primera de las cuales Petain asume el poder supremo y se delega el artículo segundo de la vieja constitución de 1875. El título segundo señala los poderes del jefe del estado y sus facultades. Y el título tercero fija la actuación del senado y de la cámara de diputados hasta la constitución de las asambleas previstas por la constitución del diez de Julio.

SEGURA LA ACEPTACION DE... (VIENE DE LA PÁGINA UNO) — la campaña electoral.

WASHINGTON, 12. UP.—Setenta y siete de los 267 miembros demócratas de la cámara de representantes firmaron una petición instando a Roosevelt a que se presente como candidato para un tercer período presidencial. Un miembro del gabinete después de una entrevista con Roosevelt, declaró: "no mencionó Roosevelt, el asunto de la reelección pero la mayoría opina que se presentará como candidato".

RECLAMA LA PRENSA ALEMANA EL HUNDIMIENTO DE BUQUES ALIADO

ALUDE TAMBIEN A LA INTENSIFICACION DE LA CAMPAÑA SUBMARINA COMO PREPARATIVO PARA EL ASALTO F. BRETAÑA. — EL MINISTERIO BRITANICO DE AERONAUTICA RECLAMA QUE FUERON DERRIBADOS AYER EN EL COSTA ESTE, CUATRO APARATOS ALEMANES DE BOMBARDEO. — URUGUAY REALIZA CONVERSACIONES PARA LA MENTOS PARA SU EJERCITO. — CON ARGENTINA, BRASIL, LOS ESTADOS UNIDOS Y ESPAÑA SE REALIZARAN LA POR EL SISTEMA DE TRUEQUE. — LLEGO A ESPAÑA EL EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS EN FRANCA DE PA

RECLAMA ALEMANIA EL HUNDIMIENTO DE BUQUES ALIADOS POR TRES MILLONES DE TONELADAS

BERLIN, 12. UP. La prensa alemana afirmaba hoy que buques aliados, por un total de más de tres millones de toneladas fueron hundidos desde el comienzo de la guerra y alude a la actual intensificación de la campaña submarina como preparativo para el asalto final contra Gran Bretaña. Comentando el parte que dió ayer el alto comando en el que anunció que en las últimas seis semanas fueron hundidos buques por un total de seiscientos nueve mil toneladas el *Deutsches Allgemeine Zeitung* recuerda que hasta el 20 de Abril los nazis afirmaron haber hundido dos millones trescientas mil toneladas de buques aliados y agrega: "Cuando los submarinos solos anuncian el hundimiento de otras seiscientos nueve mil toneladas en las últimas seis semanas cabe presumir que el total debe pasar ya de los tres millones".

ASEGURA UNA SOLUCION PACIFICA DE LAS DIFERENCIAS HUGARO-RUMANAS

BUCAREST, 12. (Por HENRY BORRELL). UP. Lo que aparecía llevar a una próxima crisis ministerial se cree que ha sido desviado como resultado de la noticia de que Alemania ha rechazado apoyar de inmediato las reclamaciones territoriales de Hungría contribuyendo también a ello el hecho de que Rumania, según se sabe ahora, está dispuesta a iniciar las discusiones lo que se cree que asegura prácticamente una solución pacífica de las diferencias húngaro-rumanas. En las esferas bien informadas se explica también que el único objetivo de la ley sobre petróleo que creó tanta excitación en las esferas diplomáticas y petroleras ha sido impedir que Rusia se apodere de una gran cantidad de acciones petroleras de Rumania que ahora pertenecen a capitales británicos. Según se tiene entendido la ley se ha basado en los informes del servicio secreto alemán que los británicos proyectaban lanzar grandes bloques de acciones valorizadas a cientos de millones de dólares al mercado ruso y se temía que eso pudiera agravar los sentimientos que ahora existen entre Rusia y Alemania. Personajes relacionados con la industria petrolera bien informados manifestaron a la UNITED PRESS que el decreto de la ley está destinado a dar a Rumania y a los rumanos un control completo de la industria del petróleo pero no especifica la confiscación de las pertenencias del petróleo británico. Al mismo tiempo se coloca a todas las compañías en manos rumanas que permite que los accionistas extranjeros gocen sus utilidades. Sin embargo los tenedores de acciones nominales han preguntado a Rusia si les permitirá cobrar sus acciones en divisas extranjeras o si se les obligará a aceptar la moneda rumana que no puede ser transferida al extranjero. En el último caso los británicos dicen que entonces su dinero quedará en Rumania hasta que termine la guerra. Las compañías extranjeras que no están directamente afectadas esperan ansiosas que se aclare la situación. Entre tanto la UNITED PRESS hizo un examen de la opinión política la que indica que se ha establecido relativamente la calma y que no se esperan nuevos cambios ministeriales en un futuro cercano a pesar de las exigencias de la guardia de hierro. El primer signo de que se peñando su papel en el conflicto entre los elementos políticos opuestos, según se dice ha ordenado que se deje en libertad al "perro rolo" general Antonescu quien se encontraba detenido en su casa y de quien se predijo que jugaría un papel importante en cualquier movimiento que diera el control del gobierno a la extrema derecha. Sin embargo si es cierto que la influencia alemana crece rápidamente y hay indicios de que los británicos no están aún dispuestos a terminar la lucha. Se sabe que el Ministro británico en Bucarest hizo fuertes protestas ante Giguro por la actitud de Rumania contra los británicos especialmente acerca de los petroleros. Se tiene entendido que la protesta fue hecha siguiendo órdenes directas de Londres. Se recuerda también que el Ministro Británico se opone a la idea de pedir un cese de las hostilidades que se indica que la protesta representaría el esfuerzo final de los británicos para detener la marea en pro alemana.

INVESTIGASE EL ATAQUE BRITANICO CONTRA DESTROCTORES BRITANICOS

ESTOCOLMO, 12. UP. El almirante Farnham, comandante en jefe de la marina sueca, anunció que se continúa investigando el ataque británico contra cuatro destructores suecos, asunto que fue pasado a consideración de un tribunal militar. El diario *Tiden* opina editorialmente que "la actitud de los ingleses puede explicarse por el temor de que tales barcos sean confiscados por los alemanes pero ese temor carece de peso y no puede justificar una agresión ilegal.

ADOPTAN PRECAUCIONES LAS AUTORIDADES

ALBANY, Nueva York, 12. UP. El gobernador Herberts Helman anunció que ha sido apostada una guardia especial en el Capitolio al haberse recibido un anónimo asegurando que se cometería un atentado contra ese edificio público. Aunque se cree que se trata de una broma las autoridades optaron por tomar precauciones.

BOMBAS INCENDIARIAS LANZADAS CONTRA INGLATERRA

LONDRES, 12. UP.— El comunicado conjunto dado a la prensa por los Ministerios de Aviación y de Seguridad sobre las actividades aéreas enemigas dice lo siguiente: "Aparatos enemigos cruzaron durante la noche las costas este, sureste y arrojaron bombas en algunos distritos cercanos a la costa. Sufrieron daños en algunas casas pero las desgracias personales fueron muy pocas y ninguna de ellas fatal. Un aeroplano enemigo arrojó bombas incendiarias en el suroeste de Inglaterra incendiando una granja y causando heridas en varios caballos que estaban en un establo próximo.

LA PRENSA SUECA EN CONTRA DEL DISCURSO DE ROENSBERG

ESTOCOLMO, 12. UP.— En fuentes autorizadas se objetó energía mente la protesta alemana de consolidar los países escandinavos en una organización de "unión germánica" que incluiría a Suecia. El diario *Svenska* y *Dagbladet* expresa editorialmente su oposición a los conceptos vertidos por Alfred Rosenberg y agrega: "ni necesitamos ni pedimos la protección que nos promete Rosenberg en su discurso sobre política exterior alemana. El pueblo sueco jamás comprará el derecho a la vida, a cambio de la libertad". Dice la primera protesta escrita sueca desde la invasión alemana a Francia no obstante para mantener relaciones amistosas con el Reich.

EL TRENTON Y EL DICKERSON REGRESARON A LISBOA

LONDRES, 21. UP.— La "Exchange Telegraph" informa de Lisboa que el crucero norteamericano Trenton y el destructor Dickerson de la misma nacionalidad regresaron al puerto inesperadamente y probablemente permanecerán algunos días. No se dieron a conocer las causas de esa decisión.

CHURCHILL TUVO QUE REGRESARSE MEZCLADO CON LAS TROPAS EN UNA INCURSION AEREA

LONDRES, 12. UP.— Se reveló que ayer el primer Ministro Winston Churchill tuvo que refugiarse mezclado con las tropas en las trincheras de la defensa a raíz de una incursión aérea del enemigo en la zona donde estaba realizando una inspección.

AZOTA UN VIOLENTISIMO TIFON EL DISTRITO JAPONES DE KEIO

TOKIO, 12. UP. Un violentísimo tifón azotó la ciudad y distrito de Keijo causando la destrucción de numerosas casas y de un centenar de puentes. Se sabe hasta ahora que hay cincuenta muertos y que varios millares de personas han quedado sin hogar. Las tropas patrullan por las calles para impedir que sean saqueadas las casas derruidas. Continúan aun las lluvias y fuertes vientos.

POSTERGADAS LAS DEMANDAS

Viene de la Página UNO

demandas revisionistas húngaras contra Rumania. Esta confirmación se deduce de la declaración de Teledi que que numerosos soldados actualmente bajo las armas serán enviados a los campos para recoger la cosecha. Se considera este anuncio como el primer paso hacia la

desmovilización aunque esta medida todavía no ha sido resuelta en definitiva. La desmovilización de las fuerzas constituye un delicado problema para el gobierno porque el llamado de las clases bajo bandera hizo creer al público que finalmente se había resuelto un acción concreta para lograr la restitución de la Transilvania.

CONTINUA EL COMBATE NAVAL

(VIENE de la Página UNO)

barco dañando dos destructores y haciendo un impacto que provocó un incendio en un porta-aviones. Cuatro aviones enemigos de caza que salieron de escorta-aviones fueron derribados en el combate la artillería anti-aérea de los cruceros italianos derribó cinco aviones torpederos enemigo y tres bombarderos uno de los cuales estaba aun cargado de bombas que estallaron al chocar con el agua.

ROMA, 12. UP. El comunicado de guerra número treinta y cinco anunció hoy textualmente: "El cuartel general de las fuerzas armadas comunica que la batalla aero-naval iniciada entre el ocho y el 9 del corriente no ha terminado aun definitivamente. Nuestros aviones navales de reconocimiento avistaron ayer por la mañana una formación naval enemiga compuesta de dos acorazados, un portaaviones y varias unidades menores navegando en aguas de Malta en dirección al este como escolta de cinco grandes nave mercantes. Los pilotos de reconocimiento dieron la señal correspondiente a las escuadrillas de bombardeo que inmediatamente salieron en cinco tandas sucesivas con breves intervalos. Durante algunas horas la formación naval enemiga fue seguida y sometida a la acción de nuestras escuadrillas

que pese al fuego anti-aéreo de los barcos enemigos descendieron a pocos centenares de metros para bombardear mejor sus blancos. Se tiene la casi certeza de que uno de los buques enemigos fue hundido y dos destruyeron quedaron gravemente averiados a tal punto que uno de ellos tuvo que bajar sus velas salvavidas. Los portaaviones fueron detenidos por la explosión de una poderosa bomba y estalló a su bordo un incendio visible desde de nuestros aviones con toda facilidad. Varios barcos enemigos acudieron en seguida en ayuda del portaaviones. Nuestros aparatos de bombardeo derribaron en llamas cuatro aviones que habían avanzado vuelo descendido de los portaaviones. Dos de nuestros aparatos no regresaron a sus bases.

ROMA, 12. UP. URGENTE. La agencia noticiosa Stefani informa que numerosos aeroplanos de bombardeo italianos cargados con bombas de alto explosivos empezaron a salir de todos los aerodromos del Mediterráneo a las diez y a mar atacar a las fuerzas aeronavales británicas y otros objetivos enemigos del Mediterráneo.

Agrega la citada agencia noticiosa Stefani que al medio día de hoy los aviones de reconocimiento italianos informaron que las fuerzas navales británicas se dirigen generalmente hacia los puertos de Egipto.

INCURSIONES AEREAS ALEMANAS EN INGLATERRA

LONDRES, 12. UP. Al promediar la tarde de hoy se anunció que la aviación inglesa había derribado en total 7 aparatos de bombardeo alemanes, que intentaban un raid elevándose a la lista de los aparatos enemigos abatidos en dos días a 29, luego de terribles combates sobre la costa y el canal de la Mancha. La séptima víctima del día fue derribada tras una violenta batalla que duró diez minutos. El aparato alemán arrojó sus bombas en tanto se defendía, pero de pronto perdió el equilibrio y cayó envuelto en llamas. Una de las bombas causó la muerte a varios trabajadores e hirió a otros. Otra bomba dió en un cobertizo e hirió gravemente a un hombre, haciendo saltar los vidrios de a su vez hirieron a varias personas. También cayeron bombas incendiarias que no pro vocaron daños. Otros aparatos fueron abatidos sobre un pueblo del sudeste y otro al nordeste de Escocia, estos tres aparatos más los cuatro anunciados anteriormente hoy, integraron la lista de los siete que perdieron los alemanes hasta la mitad de la tarde.

VIOLENTO TEMPORAL AZOTA EL LITORAL CHILENO

CONCEPCION, Chile, 12. UP. El violento temporal de lluvias y viento iniciado ayer tarde se ha extendido desde Chillan hasta más allá de Temuco, donde ha adquirido más violencia. Las comunicaciones telegráficas hacia el sur están interrumpidas en varios puntos. En Concepción ha fallado la corriente eléctrica, con el consiguiente retraso de los servicios. En Talcahuano el viento es furioso, lo que pone en peligro la navegación. Un barco mercante de bandera danesa ha sido arrastrado a la playa. Se han adoptado medidas para evitar daños.

EL EMBAJADOR BULIET LLEGA A MADRID

BARCELONA, 12. UP. — A las 3,30 de la madrugada llegó el

PROMULGADAS POR PETA

(VIENE de la Página UNO)

fe del Estado Francés tiene completos poderes gubernativos. — Nombra y remueve a los ministros, secretarios de Estado, que son responsables solamente ante él; segundo, asume el poder legislativo, en consejo ministerial, primero, hasta que se forme la nueva asamblea; segundo en la misma forma después de la integración de ésta en caso de severa tensión externa o de crisis interna. Bajo las mismas circunstancias puede decretar las medidas referentes al presupuesto y los tributos; tercero, proclama y ejecuta las leyes; cuarto, nombra a todos los funcionarios civiles y militares cuya designación no sea establecida en otra forma; quinto, tiene el mando de las fuerzas armadas, y reserva el derecho de perdón y amnistía; séptimo, están ante él acreditados los ministros y embajadores de las naciones extranjeras, realiza negociaciones y ratifica los tratados; octavo, puede declarar el estado de sitio en una o

POR TRES MILLONES DE TONELADAS, EN EL PERIODO DE LA GUERRA

NAL CONTRA GRAN MAR, FRENTE A LA COMPRA DE ARMAS. NEGOCIACIONES O PARA SU PAIS.—

Embajador de Estados Unidos en París, Bullitt, el cual partió a mediodía en avión para Madrid, donde permanecerá varios días a fin de facilitar las comunicaciones con Washington. Excluyó que las comunicaciones de Francia se retrasaran ahora de 5 a 6 días, por lo cual se ha trasladado a Madrid. No sabe por el momento si posteriormente regresará a Francia o irá a España. Expresó la esperanza de que el exgeneralísimo Gamelin y el expresidente del Consejo Daladier están aun en Francia, pero dijo que vio a ambos hace pocos días.

EMBARCADOS LOS ALEMANES RESIDENTES EN BESARABIA

BELGRADO, 12. UP.— Se informa que los alemanes residentes en Besarabia fueron embarcados en un buque del Danubio y están actualmente en viaje de repatriación a Alemania.

IRAN BRETANA NUNCA SERA INVADIDA CON EXITO, DICE BLOOM

WASHINGTON, 12. UP.— El presidente de la comisión de relaciones exteriores de la cámara, Bloom, en una entrevista con la United Press expresó su convencimiento de que las invasiones británicas nunca serán invadidas con éxito por los alemanes. Negó que nunca dudó de que Inglaterra podría rechazar la invasión nazi y predijo que los ejércitos alemanes el tiempo suficiente como para poder ganar la guerra al final. Bloom sostuvo que no fué el poder militar alemán el que permitió a los nazis en Noruega, Dinamarca, Islandia, Bélgica, Luxemburgo y Francia, sino la traición de sus quintas columnas en esos países, pero Gran Bretaña, agregó, ha previsto ese peligro y tomó las medidas para contrarrestarlo, estableciendo la unidad con su pueblo para la lucha contra Alemania. Señaló también Bloom que mientras exista superioridad naval inglesa habrá dificultades materiales para el ataque alemán.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

TREN DE EXCURSION



CON MOTIVO DE LA FIESTA DE LA VIRGEN DEL MAR.

Esta Administración ha dispuesto correr un TREN DE EXCURSION de San José a Puntarenas y regreso.

SALDRA DE SAN JOSE

el Sábado 13 de Julio a las 15 horas (3 p. m.)

y REGRESARA DE PUNTARENAS

el Domingo 14 a las 18 hrs. (6 p. m.)

San José, Julio 8 de 1940.

CLAUDIO CORTES
Administrador General.

LAVAL PROYECTA EL "REJUVENIMIENTO" PARLAMENTARIO

RECLAMA LONDRES LA DESTRUCCION DE 137 AVIONES ALEMANES SOBRE INGLATERRA DESDE QUE COMENZO LA GUERRA

LONDRES 12. UP.— El ministerio de aeronáutica anunció que des del 8 de Junio durante los ataques enemigos por aire fueron derribados 90 aviones. La cifra total de los aparatos alemanes abatidos sobre o cerca de Gran Bretaña desde el comienzo de la guerra asciende a 123. Además muchos otros aparatos quedaron en malas condiciones y se duda que hayan podido regresar a sus bases. Se recuerda que el miércoles día que señaló la actividad aérea más intensa del enemigo a contar de la capitulación francesa el ministerio de aeronáutica a más de anunciar el derribo de catorce aviones alemanes informó que otros veintitrés muy probablemente lo habían llevado de regreso a sus bases.

DECLARACIONES DE TAKICHIRO SUMA

TOKYO, 12. UP.— El portavoz del ministerio de relaciones exteriores Takichiro Suma declaró su creencia de que el incidente de los gendarmes japoneses en Shanghai se resolverá pacíficamente y expresó que por lo tanto sus comentarios no tenían razón de ser por el momento. Suma informó que el embajador británico Corvide se entrevistará al posible conflicto de opiniones entre Estados Unidos y Japón sobre las Indias Orientales holandesas dijo que el asunto era demasiado delicado para comentarlo y además la posición nipona ya quedó anunciada por Arita. Terminó diciendo que no había actualmente conversaciones oficiales sobre el reajuste de las relaciones entre Japón y Estados Unidos.

DERRIBADOS CUATRO AVIONES ALEMANES

LONDRES, 12. UP.— El Ministro de Aeronautica dió un comunicado anunciando lo siguiente: "Esta mañana los aviones británicos de caza derribaron en el mar, frente a la costa este, cuatro aparatos enemigos de bombardeo".

RACIONAMIENTO DE VIVERES EN FRANCIA

VICHY, 12. UP.— La semana próxima comenzará un agudo racionamiento de viveres y al racionamiento del pan y del azúcar seguirá el de la carne prohibiéndose los viveres de las colonias y del exterior en general. El ministro de agricultura Albert Chiercy expresó: "Sabemos con qué recursos contamos y lo que tenemos que esperar. Distribuiremos todo equitativamente entre los franceses ricos y pobres. Si somos precavidos tendremos lo suficiente para pasar los duros meses de noviembre a febrero. Se han iniciado negociaciones para el envío de viveres a las zonas ocupadas".

LLEGA A ESPAÑA EL EMBAJADOR BULLITT

BARCELONA, 12. UP.— El embajador norteamericano en Francia Francia Bullitt entró a España procedente de Vichy. El embajador que viaja acompañado por su esposa y cuatro miembros de su embajada reanudará hoy el viaje a Madrid y de ahí a Barcelona debiendo partir de esta última ciudad en un avión con rumbo a su país.

Por el cual la legislatura que Francia conoció desde fines del Siglo 18 desaparecerá para dar lugar a otro sistema, modificado de acuerdo con las características del Reichstag alemán.—Procederé de la manera que mejor convenga a Francia.—

Al tiempo que respetamos las instituciones republicanas nos proponemos dar a Francia un gobierno de mayor autoridad y asegurar su subsistencia, tan necesaria para que pueda completar la larga tarea de la reconstrucción.—Declaró LAVAL, encargado de redactar la nueva constitución de Francia, a la United Press

VICHY, 12. (Por JOSEPH RAVOTTO). UP. Hoy 12 de julio de 1940 desapareció en Francia la forma republicana del gobierno al aversirse el presidente Lebrun a hacer entrega del mando supremo de la nación al Mariscal Petain. El hasta hace poco primer mandatario Lebrun que no tuvo otra alternativa llamó el mes pasado al anciano Mariscal para formar un nuevo gobierno en circunstancias en que el entonces Jefe del Gabinete Paul Reynaud no consiguió inducir a la mayoría de sus colaboradores a acatar la política de proseguir la guerra contra el invasor y se vio obligado a renunciar. Desde entonces el mariscal llevó rápidamente al país hacia el camino del totalitarismo y hoy coronó sus esfuerzos desalojando del poder al propio Presidente. Se ignora cuándo se realizará la ceremonia oficial de la entrega del poder pero es posible que ello ocurra hoy. Con ello Petain pone a Francia frente a frente con el más triste de los futuros que debió afrontar desde la terminación de la guerra franco-prusiana mientras se compromete a reconstruir al país sobre la base del lema: "Trabajo, familia y nación" en reemplazo del de "Libertad, fraternidad e igualdad". El anciano militar comienza su gobierno con la asesoría de un triunvirato integrado por Pierre Laval quien sería su brazo derecho, Andrien Marquet y el General Maxime Weygand. Aunque el parlamentarismo nominalmente subsiste al menos hasta que se redacte la nueva constitución por Laval y sus colegas ha dejado de existir prácticamente un "rejuvenecimiento" parlamentario por el cual la política hoy a la par que la república que le dió vida. Laval legislatura que Francia conoció desde fines del siglo 18 desaparece para dar lugar a otro sistema moderado de acuerdo con las características del Reichstag alemán. Al explicar su tesis a la UNITED PRESS Laval dijo: "Procedí de la manera que mejor conviene a mi patria. La democracia necesita una inyección de rejuvenecimiento y de modernización para mantenerla a la altura del mundo político moderno que vivimos. Al tiempo que respetamos las instituciones republicanas nos proponemos dar a Francia un gobierno de mayor autoridad y asegurar su subsistencia tan necesaria para que pueda completar la larga tarea de la reconstrucción". Otra de las innovaciones que Laval quiere introducir es la abolición de la diversidad de partidos políticos censurada por los observadores como responsable de la morosidad y lentitud con que funcionó el gobierno en las últimas dos décadas. Se ignora si el Gobierno se trasladará a Versalles como lo anunció ayer el Mariscal Petain en su discurso al explicar las necesidades del nuevo gobierno y los imperiosos problemas del momento que hicieron necesaria su formación.

... las partes del país; noveno, sede declarar la guerra sólo cuando sea necesario. Artículo 19, todas las disposiciones de la ley constitucional del 25 de febrero de 1875 y 16 de julio de 1875 que sean incompatibles con lo que antecede quedan derogadas. Vichy, 11 de junio de 1940. (Firmado) Petain". Acta constitucional número 3. Concerne al jefe del estado francés. Nos, Henry Petain mariscal de Francia ordenamos en base a la ley constitucional de 16 de julio de 1940: artículo 19, el senado y la cámara de diputados continuarán en existencia hasta que hayan sido formadas las asambleas prescritas por la ley constitucional del 10 de junio de 1940. Artículo 20: quedan levantadas las sesiones del senado y la cámara de diputados hasta nueva orden. Se reunirán en el futuro solo a convocatoria del jefe del Estado. Artículo 30: el artículo primero de la ley constitucional de 16 de julio de 1875 derogado. Vichy, 11 de junio. (Firmado) Petain".

MUNDO SOCIAL

EL GRANDIOSO BAILE DE MAÑANA DEL CLUB AMON EN EL CLUB UNION

EL GRAN BAILE DE MAÑANA EN TRES RIOS

Bella señorita que también concurrirá al gran baile que se prepara con gran entusiasmo para mañana en la noche en los salones del Club Social de Tres Ríos y con motivo de su inauguración. La Marimba Costa Rica a su cargo tendrá el programa musical de esta fiesta que promete resultar muy lucida y alegre.



SRTA. NOEMY MEZERVILLE GENE

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre San José y Alajuela, será la siguiente:

San José-Alajuela o viceversa	₡ 0.50
San José-Heredia o viceversa	₡ 0.25
Heredia-Alajuela o viceversa	₡ 0.25

Unico salida de la Estación Central de Camiones

CUMPLEAÑOS



Don ADRIAN VEGA AGUILAR

Veguita, vé rotar, imposible, la rueda donada de la vida; y a veces su asistido beatífica hácenos recordar la de aquellos sbates del medioevo (somnolientos) bajo los arcos catedrales a la oración o alllá en las viejas bibliotecas, ricas en incunables, administrado de bíblicas y códices en tanto la luz aliter entraba por las ventanas ejuales.

Pero Vega Aguilar, suele también ser el periodista "ausioso" el

reportero ojo avisar a cuanto ocurre, que dá luego, convertida en la cuartilla ebría de emoción, cuenta del suceso.

Y de esta dualidad tan hermosa, surge el equilibrio esencial que deseaba el filósofo.

A Vega Aguilar deseábamos decirle estas cosas hace tiempos. Pero la ocasión la plintan calva. Hoy es su natalicio. Entre las gentes de periódicos gustamos decir en tales casos las cosas en serio y en broma. La que si decimos con toda el alma, con sentimiento cabal, es nuestro parabién. Y así, estrechamos la mano del amigo y compañero, deseándole muchos años más de fructífera vida.

EL GRAN BAILE DE MAÑANA EN TRES RIOS

—Mañana en la noche y confor me lo hemos anunciado, tendrá lugar un gran baile en Tres Ríos con motivo de la inauguración del Club social en aquella localidad donde existe un entusiasmo extraordinario por asistir al mencionado festival.

PARA EL POZO

—Hoy sale para El Pozo y después de una corta permanencia en la capital, el joven don Marco Aurelio Castro Odio.

DE REGreso AL EXTERIOR

—Pras corta permanencia en Costa Rica prepara viaje nuevamente para Hollywood California, lugar de su residencia, la encantadora jóven dama costarricense doña Lola León de Schlutsmeyer, esposa del culto "caballero" Mr. Rudolph Schlutsmeyer. NOVEDADES le anticipa su afectuoso saludo de despedida.

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA SAN JOSE, COSTA RICA TIPOS DE CAMBIO

Julio 11 de 1940.

Divisas	Tipo en U. S. A. \$ (New York)	Tipo de Compra en ₡	Tipo de venta en ₡
Dolar U. S. A.	\$	₡ 5.61	₡ 5.62
Dolar a 90 días		5.54	
Libra Esterlina	3.65	20.48 (compra situado por cable)	21.19
Libra Esterlina V.	3.77		
Lira Italiana	0.0505	0.283	0.300
Franco Suizo	0.2267	1.272	1.323
Florin Holandés		Nominal	Nominal
Marcos Libre	0.4010	2.249	2.323
Marcos Asiá.		1.62	1.63

VALOR del Colón en U. S. A. \$ 0.17825.

SORPRENDENTE MAQUILLAJE PARA LOS OJOS!



Ojos blancos.. claros sin venas.

Se ven "mas grandes, mas hermosas!"

Se pierde la belleza, no hay atracción cuando los ojos tienen venas o se ven rubios. Use Vd EYE-GENE antes de sus citas; siempre! Clarifica ojos invecidos en unos cuantos segundos. Pronto descanso para ojos cansados, irritados. Los hace brillantes, hermosos! No mancha y es absolutamente inofensivo.

EYE-GENE... un nuevo y seguro método de clarificar los ojos, citma toda irritación.

EYE-GENE

Gotas para los ojos pronúnciese "Aiyin"

Obtégalo hoy mismo en su Botico

COTIZACIONES DE LA BOLSA DE NUEVA YORK

11 de Julio de 1940.

TIPOS DE CAMBIO:

Gran Bretaña	3.685
Alemania	40.01
Italia	5.05
Suiza	22.67
Japón	23.45

MERCADO DE CAFE:

Río: cotización para entregas en Julio \$3.90, en setiembre, \$3.97; Santos, julio \$ 5.62; setiembre \$5.70. Las demás cotizaciones no variaron.

MERCADO DE CACAO:

Crudo, \$ 1.80; refinado, \$4.50.

MERCADO DE METALES:

Oro, Washington \$35.00, Londres \$33.61; plata en barras \$34.75.

"Melodía de Broadway 1940", el proximo domingo en el Palace será uno de los más grandes triunfos del año "Nostalgia" por Harry Bauer, el domingo en el Variedades, será otro éxito sin precedentes

Quien quiere gozar dos horas vien do un rutiteno espectáculo de tremenda belleza y lujo, que sea el domingo "Melodía de Broadway 1940", Metró Goldwyn Mayer ha hecho en esta película su alarde más vigoroso de lujo, alegría, canciones y bailes. En la mente de todos está el recuerdo de "Nación para el Baile", por Eleanor Powell y ahora vuelve otra vez un triunfo resonante como aquel a ocupar la pantalla del Palace en el maravilloso desfile de canciones, alegría, romance, bajo el título de "Melodía de Broadway 1940".

El domingo, por la tñnto, el Palace estará de bote en bote y será un espectáculo de gran alegría para el público.

Para el domingo en el Variedades se anuncia el colosal estreno de "Nostalgia", la magna obra de Harry Bauer, el gran artista europeo que interpreta en esta producción el drama formidable del padre a quien le roban la hija.

Para mañana sábado, se anuncia en el Palace el estreno de "Terroras Maldivas", un película de pavorosas proporciones que ha de constituir uno de los más fuertes triunfos del año.

Ya llegó "El Crimen de la Línea Maginot", que revela el trabajo de los espías dentro de la Línea Maginot, lo cual hizo su caída en la guerra.

Ve, este sensacional película de gran potencia, que ha de ser uno de los triunfos más grandes del año.



SRTA. ENRIQUETA YGLESIAS

Entre el hermoso conjunto de numerosas concurrentes al gran baile de mañana en la noche en los salones del Club Unión y organizado por el Club Amón, figura también la bella señorita Enriqueta Yglesias, quien ha sido designada recibidora del mencionado festival, para el que existe un entusiasmo extraordinario entre todos los invitados.

El gran Baile Pro-Gimnasio Liceo de Costa Rica mañana en el Gran Hotel Costa Rica



Señora ISABELITA HARRISON

Es indescriptible el entusiasmo que existe por concurrir al grandioso baile que pro-Gimnasio Liceo de Costa Rica, tendrá lugar mañana en la noche en el Roof Garden del Gran Hotel Costa Rica que ha sido amablemente cedido para llevar a cabo tan loables propósitos.

La orquesta del maestro don Gilberto Murillo hará las delicias de todos los bailarines ejecutando las principales piezas de su extenso repertorio. Formando parte del hermoso bouquet de simpáticas asistentes, figura también, la linda dama Isabela Harrison Tinoco. Aprovechamos la presente reseña relacionada con el baile pro-Gimnasio, para dar las más cumplidas excusas a la bella amiga María del Carmen Ortiz, alumna del Colegio Superior de Señoritas a quien le rendimos homenaje ayer como una de las asistentes, pero que por motivos de duelo no asistirá. No cabe duda que esta fiesta resultará un completo éxito como a sus organizadores se lo asegura NOVEDADES.

Municipalidad de San José

A los dueños de establecimientos de industrias o de comercio y a los contribuyentes por obras y servicios municipales, se les avisa:

Que los respectivos recibos se encuentran para ser pagados en el Banco de Costa Rica; y que se les insta para que procedan a la concleación de dichos recibos, a más tardar el 17 del corriente mes, a fin de que no incurran en la multa o sanción correspondientes.

San José, 10 de Julio de 1940.

J. R. PERALTA

Gobernador de la Provincia. (Ejecutivo Municipal)

EL AMERICA DISPUESTO A VENCER AL ALAJUELENSE

¿Será el partido del domingo, el más grande de la temporada internacional que termina ese mismo día? ¿Será el equipo campeón nacional el que caiga ante la fuerza de los mexicanos? Nadie puede saber en que los visitantes puedan

LUIS ANGEL SALAS, JORGE ROJAS Y HERNAN BOLAÑOS, LOS HOMBRES DE LA MAS GRANDE RESPONSABILIDAD DEL EQUIPO NACIONAL. — AYUDA PARA MARCIAL RAMIREZ, ACORDO LA FEDERACION N.L. DE FUTBOL. DISTINGUIDAS DAMITAS RECORDAN CON BANDERAS LAS TRIBUNAS DE SOL Y SOMBRA, RECOGIENDO DINERO PARA EL DEPORTISTA ENFERMO. — GRANDE ES EL ENTUSIASMO QUE EXISTE EN LA AFICION POR ESTE SENSACIONAL ENCUENTRO DE FUTBOL.

pro para el árbitro Marcel Ramirez, quien se encuentra enfermo desde hace algún tiempo. Para ello un grupo de estimables y gentiles señoras pasearon con el objeto de recoger dinero, por las tribunas de sol y sombra.

propinarle una soberana paliza a los de la ciudad del Erizo, más si en un encuentro que pueda dejar grandes recuerdos en la historia del futbolismo nacional. En la presente edición aparecen los tres hombres que tendrán la más grande responsabilidad en esa contienda, son ellos: **LUIS ANGEL SALAS**, arquero del equipo campeón nacional, **JORGE ROJAS** centro delantero que hace su reaparición en nuestras canchas después de haber actuado con grandes éxitos en Chile y otros países. Ante tales circunstancias, en la afición ha despertado un gran entusiasmo, y no cabe duda de que nuestro máximo templo del deporte estará muy concurrido.



JORGE ROJAS

Por la Directiva Amado Rosabal Segura



Recordarán los miles de lectores de NOVEDADES que al iniciarse la temporada internacional con los futbolistas mexicanos que integran el equipo AMERICA A, publicamos su fotografía. Hoy vuelve la misma foto a nuestras columnas; "los del AMERICA en su última salida". Saben nuestros lectores que el domingo termina la temporada internacional; aprovechamos esta ocasión para felicitar a los visitantes, porque en todo momento pusieron de manifiesto su gran coraje acompañado de mucha caballerosidad.

No queremos dejar pasar esta oportunidad sin mencionar también el gesto hermoso que han tenido el Colegio Nacional de Arbitros, y la Federación Nacional de Fútbol. La primera entidad solicitó una ayuda para uno de sus miembros que bien la necesita, y la última la acordó sin escatimar en lo más mínimo. Se trata de recoger dinero



SALAS

LOS FESTEJOS DEL DOMINGO EN ALAJUELA EN HONOR DE LOS MEXICANOS

LA RETIETA DE GALA DE ESA NOCHE SERA EN SU HONOR, Y LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE LES DARA UNA COMIDA Y LUEGO UN BAILE. En aquella ciudad hay mucho entusiasmo por agasajar a la mejor forma a los balompedistas del America

ALAJUELA, 11. A NOVEDADES. — En esta ciudad se están haciendo grandes preparativos por festejar de la mejor forma posible a los distinguidos deportistas mexicanos que integran la delegación del AMERICA que está efectuando una serie internacional de juegos contra nuestros mejores equipos, y cuyo último match se llevará a cabo el domingo a las

diez de la mañana en el Estadio Nacional. A las siete de la noche del domingo, la Liga Deportiva Alajuelense, en sus arroyos, les servirá una comida; a las ocho se verificará en su honor la retreta de gala y en la que el bando Militar desarrollará un gran programa. A las nueve y media de la noche se celebrará un suntuoso baile, para el que hay un inscripciones entusiasmo entre la sociedad alajuelense. Por los preparativos que se están haciendo no cabe duda de que el domingo le a los gentiles visitantes, se celebrará muy lúcido.

BOLIVAR VARGAS Corresponsal



TELEGRAMA ABBE O

Presidente Calderón Guardia. Casa Presidencial.

Conceptuó a la Junta Nacional de Electricidad como el peor enemigo del país. Con máximo respeto sugiero nombramiento ad-hoc, predecesores ciudadanos para entenderse con el experto americano. Pliego en don Juan Dent, General don José Ma. Pinau, don Joaquín Lizano, doctor don Luis Paulino Jiménez, don Gonzalo Martínez, don Jorge Sáenz, don Fernando Palau, don Francisco Ruiz, don Carlos Gutiérrez Horta, don Alfredo González Flores, don Joaquín Berrocal, don Guillermo Pradilla, don Halley Guardia y don Otilio Ulate. Pidiendo mil excusas, afectuoso amigo. (firmado) Modesto JUFFE.

MATCH DE FUTBOL MAÑANA EN SAN JUAN DE TIBAS

Lo efectuarán los equipos HURACAN, de la Tributación Directa, y RAPIDO F. C. de la Secretaría de Hacienda.

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradece mos.

San José 9 de julio 1940 Sr. Cronista Deportivo de NOVEDADES

Estimado Señor: Por medio de la presente, invitamos a usted muy atentamente para asistir al partido de Foot Ball que tendrá verificativo el próximo sábado 13 de los corrientes en la plaza de San Juan de Tibas, entre los equipos HURACAN de la Tributación Directa y el RAPIDO F. C. de Secretaría de Hacienda, el cual será en honor de las simpáticas señoritas empleadas del Registro Civico y de su digno Director Lic. don Manuel Isaac Ugalde y demás personal de dicha dependencia. Las alineaciones serán las siguientes:

HURACAN: Rodrigo Echandi; V. Walter Vega T.; Humberto Gamboa E. Capitán; Manuel Angel Chacón S.; Fernando Rosabal S.; Fernando Sáenz M.; Jorge Boschini G.; Guillermo Maerigal L.; José María Delgado F.; Amado Rosabal Segura; Hernando González T. RAPIDO F. C.: Edgar Cardona; Leonidas Alfaro; Jorge Acuña; Alfredo Blanco (Capitán); Guillermo Acuña; Alfredo Bonilla; Julio Cañas; José María Chinchilla; Carlos Soto; Braulio Morales; Dalis Mesén. Arbitraré el partido el señor Bernardo Castro.

Anticipándole las gracias, me es grato suscribirme de usted Atto. S. S.

Hernán BOLAÑOS

La Sensación de las Canchas de Chile! Reaparece el próximo domingo en la delantera del Alajuelense y se despiden en este partido del futbol VEALO ACTUAR POR ULTIMA VEZ!

NO SE QUEDE UD. SIN VER EL ULTIMO Y MAS SENSACIONAL PARTIDO DE LA TEMPORADA MEXICO-COSTA RICA

América vs. Alajuelense

Decididos los mexicanos a salvar su prestigio, con un resonante triunfo como lo sería derrotar al Campeón Nacional

Presentando los nuestros para esta gran batalla, la siguiente formidable alineación:

SALAS :: MILTON :: BARQUERO :: CHINCHILLA :: LALO ROJAS :: GOYO MORALES :: CHIME MORERA :: HERNAN BOLAÑOS :: MEZA :: BUROY

ESTADIO NACIONAL

No falte usted el próximo domingo al

para que luego no tenga que lamentar no haber visto este colosal partido de futbol.

Casi dos millones de kilos de mercaderías norteamericanas llegados ayer

¢ 71.048.50 SALDO EN CAJA DE LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA AL 30 DE JUNIO.

¢ 146.254.20 DISPONIBLES PARA GASTOS DURANTE LA SEGUNDA MITAD DEL AÑO. — EL TESORERO MUNICIPAL HA RENDIDO IMPORTANTE INFORME SOBRE LAS ACTIVIDADES DEL PRIMER SEMESTRE. —

Nos informa nuestro activo corresponsal en Alajuela señor Vargas, del informe presentado por el tesorero municipal de aquella corporación, respecto de las actividades durante la primera mitad del año, el cual es muy completo y detallado.

Se informa ahí que al 30 de junio, la municipalidad tiene un saldo en caja de ¢ 71.048.55, después de cubrirse todas sus obligaciones. Además existe una suma en efectivo que se eleva a ¢ 146.254.20, para hacer frente a los gastos durante el resto del año.

Por estas cifras, podrá verse que la situación económica de la corporación municipal de Alajuela es magnífica. Muy bien recibido fué el informe presentado por el tesorero, quien lleva sus libros en forma ordenada y muy clara.

Están siendo desembarcados del vapor "Marabí", anclado en Quepos, que trajo 19.441 bultos con un peso de 1.814.293 Kilos.— A su regreso llevará a los puertos norteamericanos un gran cargamento de bananos

A Quepos arribó ayer el vapor Marabí, procedente de los puertos de los Estados Unidos y de Panamá, trayendo a su bordo un enorme cargamento de mercaderías norteamericanas para nuestro país y consignado a la compañía bananera, para quien viene destinada la mayor parte de esos artículos. Trae el vapor 19.441 bultos, con un peso total de 1.814.293 kilos, lo que es bastante y da una clara idea

del monto tan grande de las importaciones que está haciendo el país, especialmente de los Estados Unidos, que es de donde vienen ahora la mayor parte de las mercaderías de consumo.

A su regreso a los puertos norteamericanos, el vapor Marabí llevará un importante cargamento de bananos de toda aquella zona del Pacífico.

¢ 35.455.98 VALOR DE LOS GIROS POSTALES NEGOCIADOS AL 30 DE JUNIO

CON DIEZ PAISES SE MANTIENE ESE SERVICIO, SEGUN EL INFORME ELABORADO POR LA AUDITORIA GENERAL DE COMUNICACIONES. —

La auditoría general de comunicaciones ha terminado la elaboración del informe mensual de las actividades durante el mes de junio pasado, en donde se suministran completos datos respecto del

movimiento experimentado por las dependencias de ese ramo de comunicaciones.

El servicio de giros postales produjo la suma de ¢ 35.455.98 y se

mantiene con diez naciones, siendo bastante el movimiento operado, ya que cada vez se hace mayor empleo de los giros postales. Este servicio se realiza ahora con gran eficiencia.

especialmente de las materias primas vitales para la conducción de la guerra a cambio de los productos solventes del imperio británico y de las posesiones coloniales holandesas, belgas y francesas que se encuentran en la actualidad bajo la influencia británica; tercero, renunciar los pactos en libras esterlinas por cuantos importantes cantidades de productos podrían intercambiarse entre los "pools" sin necesidad de utilizar la libra y otras divisas. Una alta autoridad en la materia opinó que el sistema podría asimismo ser un sustituto de la campaña de exportación planeada poco antes del derrocamiento francés y que ha estado en suspenso desde entonces. Señaló a este respecto que Gran Bretaña dispone de grandes cantidades de productos que está ansiosa de colocar en el hemisferio occidental, por que su propio bloque les ha cerrado sus mercados normales.

tencia en el caso se debe al valor fabuloso de la gema catenado entre 750 mil y un millón de dólares.

HURACAN AZOTA TEMUKO EN CHILE

TEMUKO, Chile, 12. UP. En un violento temporal con carácter de huracán azota la región. El viento derribó postes del alumbrado, letreros y cercos. La ciudad permaneció anoche totalmente a oscuras. Hubo varios principios de incendio.

MAYOR CONTROL PARA EL GANADO QUE ENTRA AL PAIS POR LOS CHILES

LAS GUIAS DEBERAN ENVIARSE A LOS SUB INSPECTORES DE SAN CARLOS, PARA LA INSPECCION DE LAS PARTIDAS. — LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA DICTA DISPOSICIONES EN PREVISION DE CONTRABANDOS

Mañana: CAPITOLIO:
Adriana Lamar, en: LA LLORONA

Mañana: RAVENTOS.
Tito Lusiardo, en el film más cómico que se ha filmado: EL SOBRETUDO DE CESPEDES

PROXIMO DOMINGO:
Magno espectáculo en tecnicolor. Claudette Colbert y Henry FONDA, en: TAMBORES DE GUERRA

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.60

A petición clamorosa. El film en tecnicolor que fué un éxito ayer:

LUNA DE MIEL
con MERLE OBERON

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.40

BING CROSBY, en: EL CREADOR DE ESTRELLAS

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.40
David Niven, en: RAFFLES

CASTRO
A las 7.30 — 0.30
CARLOS GARDEL, en: CUESTA ABAJO

PROXIMO MARTES:
Los maravillosos niños de LA CORTE SUPREMA DEL ARTE en el escenario del RAVENTOS.

La inspección general de hacienda ha tenido informes de que se ha intentado introducir ganado de contrabando por Los Chiles, frontera con Nicaragua, o bien que han logrado pasar varias partidas sin el pago de los correspondientes derechos fiscales, que son de cuarenta colones por cada novillo.

Para evitar que continúe burlándose en esta forma la ley, la inspección de hacienda ha dispuesto

establecer un control que vendrá a acabar con ese contrabando. Las guías que se extiendan en la frontera deberán enviarse a los sub-inspectores de hacienda de San Carlos para efectuar la revisión de las partidas. Así mismo se pondrán en vigencia otras disposiciones tendientes a evitar la entrada de ganado de contrabando por este lado de la frontera.

LONDRES, 11. UP. — De acuerdo con un reciente decreto del consejo de ministros, los titulares de interior y seguridad nacional, trabajo y agricultura, señores Anderson, Bevin y Hudson respectivamente, quedan facultados para resolver por sí mismos todos los problemas relacionados con la población, el trabajo y la agricultura en caso de una repentina invasión alemana. Los mencionados ministros quedan facultados para emitir decretos que salgan cuando lo considere necesario o adecuado para hacer frente al supuesto ataque enemigo, y también a prohibir o regular el uso de vehículos en los caminos, como el objeto de facilitar el paso de muebles de los cuartos con el objeto de impedir que se propaguen los incendios. El ministro de trabajo señor Devlin puede prohibir las huelgas y establecer tribunales encargados de dirimir las contiendas que surgen entre patronos y obreros, asimismo reglamentar el pago del trabajo en días feriados para no interrumpir la producción nacional. El titular de agricultura señor Hud son queda facultado para perseguir criminalmente a los que se interman en campos ajenos, dañen las cosechas o retienen ganado destinado a reserva.

Anuncie en "Novedades"

Próximo domingo, Palacio - Moderno Melodía de Broadway 1940 por Fred Astaire y Eleanor Powell. Dos horas de desbordante alegría y deslumbrante lujo!!!

Mañana Sábado, Palacio! "Tierras Malditas" Por Robert Barrat

Mañana Sábado, Moderno! "Adelante Muchachos Exploradores" Comienza la Serie!

Próximo Domingo, Variedades! "NOSTALGIA" Por Harry Baur

YA LLEGO: "Doble Crimen en la Línea Maginot" La película del momento y de la Quinia Columba!

Hoy, Viernes 12 de Julio de 1940

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

"La Senda del Odio" por Wallace Beery y Dolores del Río

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 0.40

"Mademoiselle Meisi" Por Ann Southern - John Carroll

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

"M A R I A" Según la novela de Jorge Isaacs. En español

AMERICA
A las 7 y 8.45 — 0.40

"FRA DIAVOLO" por Laurel y Hardy

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 0.40

"LA HEROICA MENTIRA" por Lewis Stone

KEITH
A las 7 y 8.45 — 0.30

"100 Hombres y una Muchacha" por Diana Durbin

DON HERNAN GONZALEZ, PRESIDENTE DE LA ASOCIACION CULTURAL DE ESTUDIANTES DE DERECHO

San José, 3 de Julio de 1940
Señor Director de NOVEDADES, Ciudad.

Estimado señor: Tengo el agrado de informar a usted que la Asociación Cultural de Estudiantes de Derecho, ha electo la nueva directiva que dirigirá las labores de la misma durante los meses siguientes del año. Dicha directiva ha quedado integrada así:

Presidente: don Hernán González Gutiérrez, secretario: don Otón Acosta Jiménez; tesorero: don Gonzalo Facio Segreda.

Los elegidos tomarán posesión en la sesión próxima a celebrarse, el jueves cuatro de los corrientes.

Su Atta, y S. S.

Violeta Madrigal M., Secretaria

IMPORTANTE SUGESTION DE COOPERACION ECONOMICA FÓRMULA GRAN BRETANA A ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 11. UP. — En los círculos oficiales se declinó hacer comentarios sobre la referida sugestión británica, pero en los círculos políticos prevalece la impresión de que ella, si es que ha sido bien integrada, podría alentar la formación de los círculos internacionales sobre las bases contempladas por el presidente Roosevelt. Se estima asimismo posible que se discuta el sistema en la Habana. Opinión los comentaristas políticos es si Gran Bretaña auspicia el sistema de los "pools" parecería entonces indudable que muchas naciones latinoamericanas presenten su consideración a negociaciones económicas de esta naturaleza. Se dice que el gobierno británico abraza la intención de tratar el tema también con otros gobiernos, y ya lo habría hecho con algunos.

En otros medios comerciales alegados al gobierno se cree advertir una triple finalidad detrás de la sugestión británica, a saber: primero, lograr mayor efectividad para el bloque desde que el sistema de POOLS facilitaría la fiscalización de los embarques de mercaderías entre continentes; segundo, simplificar el intercambio de productos,

propicia en cada caso. En las esferas oficiales se declinó hacer comentarios sobre la referida sugestión británica, pero en los círculos políticos prevalece la impresión de que ella, si es que ha sido bien integrada, podría alentar la formación de los círculos internacionales sobre las bases contempladas por el presidente Roosevelt. Se estima asimismo posible que se discuta el sistema en la Habana. Opinión los comentaristas políticos es si Gran Bretaña auspicia el sistema de los "pools" parecería entonces indudable que muchas naciones latinoamericanas presenten su consideración a negociaciones económicas de esta naturaleza. Se dice que el gobierno británico abraza la intención de tratar el tema también con otros gobiernos, y ya lo habría hecho con algunos.